



おにぎり通信

2021年5月15日（土曜） 四ツ谷おにぎり仲間

こんにちは！私たちは毎週土曜日に、四ツ谷、銀座、日比谷、秋葉原、日本橋、東京駅周辺で生活されている方々を訪問しているボランティアグループです。

新型コロナの感染を予防するためのワクチンは、住民登録

（住民票）がある市区町村から接種券が送られてきて、受けることになります。しかし、路上などで生活しているホームレスやネットカフェで寝泊まりしている人には、接種券が届かないことから、次のようにすることとなりました。

- ホームレスなどがワクチン接種を希望する場合には、生活している場所の市区町村の窓口にご相談する
- 住民登録（住民票）がある場合は、その市区町村からワクチン接種券の再発行を受けられるようにする
- 再発行が難しい場合や、住民登録（住民票）がない場合は、相談を受けた市区町村でワクチン接種券を発行する

まだワクチン接種は進んでいませんが、これから行き渡っていきますので、ワクチンが受けられるようになった段階で、またお伝えします。

福祉行動は、しばらくお休みします。

お困りの方は、おにぎりを配る時に、お声がけください。

病院や生活相談等で、福祉事務所に行くことを希望される方は、おにぎりをお渡しに伺った際に声がけ下さい。毎週土曜日の訪問活動の時に声がけ頂いた場合、翌月曜日に福祉事務所まで同行します。

中央区福祉事務所・中央区築地1-1-1 中央区役所4階

千代田区福祉事務所・千代田区九段南1-2-1 千代田区役所3階

【ホームレスの実態に関する全国調査の結果】

公園や路上などで日常生活をおくるホームレスの人数は、今年1月時点で、全国で3,824人でした。この人数は、毎年、自治体職員らが公園や路上などを回り、目で見て確認しているものです。

内訳は、男性が3,510人、女性が197人、性別を確認できなかったのが117人となっています。都道府県別では、大阪が990人と最も多く、東京が862人、神奈川が687人と続いており、青森・秋田・山形・滋賀・奈良・島根・山口には、1人もいませんでした。東京23区(800人)と、大阪市(943人)や横浜市(378人)などの大都市で全体の8割を占めています。場所別では、公園が975人、河川が913人、道路が776人、駅が214人、その他が946人となっています。

確認されるホームレスの人数は減少が続いており、今年的人数は、2003年に調査が始められてから最も少なくなりました。調査が始まった頃は、全国で25,000人を超え、東京23区だけで6,000人ほどのホームレスが確認されていました。この調査は、昼間に1回見て回るだけなので、数そのものの正確性に欠けますが、毎年同じように調査しているので、増えたり減ったりする傾向は、ある程度つかめます。東京23区的人数は、ここ5年でも3割ぐらい減っていますが、おにぎり仲間でお会いしている方々の数も、だいたい同じように減っています。最近も、生活保護を受けて施設に入った方が何人かいらっしゃいましたが、こうした路上からの脱出が、上手く行っていることを願っています。



よつや なかま ちよだくこうじまち せい きょうかい
四ツ谷おにぎり仲間 千代田区麹町6-5-1 聖イグナチオ教会
れんらくさき れんらくかのうじかん まいしゅうどうようびごご じ じ
連絡先 080-7967-8672 (連絡可能時間 毎週土曜日午後3時~6時)



おにぎりを包むラップや読み終わった通信は、放置せずゴミ箱へ



おにぎりは、お1人1個で、その日のうちに召し上り下さい